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INTISARI 

 

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap representasi Taliban dalam 

pemberitaan media daring Arab, Al Arabiya. Data penelitian ini berupa teks berita 

mengenai Taliban yang diunggah pada website Al Arabiya pada 1 – 15 September 

2021. Representasi Taliban dalam pemberitaan Al Arabiya diungkap 

menggunakan teori analisis wacana kritis model Teun A. van Dijk. Metode 

penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif yang 

terdiri dari tiga tahap, yaitu tahap pengumpulan data, tahap analisis data, dan 

tahap penyajian hasil analisis data. Pengumpulan data penelitian ini menggunakan 

metode simak. Data yang telah terkumpul pada tabel data dianalisis menggunakan 

teori analisis wacana van Dijk yang meliputi tiga dimensi wacana, yaitu teks, 

kognisi sosial, dan konteks sosial. Berdasarkan analisis, ditemukan bahwa ada 

tujuh representasi Taliban. Pertama, Taliban direpresentasikan sebagai 

pemberontak. Kedua, Taliban direpresentasikan sebagai gerakan yang ingkar janji. 

Ketiga, Taliban adalah pelaku penghinaan. Keempat, Taliban direpresentasikan 

sebagai pelaku kekerasan. Kelima, Taliban direpresentasikan pelaku ketidakadilan 

terhadap wanita Afghanistan. Keenam, Taliban direpresentasikan sebagai 

penguasa absolut. Ketujuh, Taliban direpresentasikan sebagai organisasi teroris. 
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ABSTRACT 

 

This study aims to reveal the representation of the Taliban in the coverage of 

the Arab online media, Al Arabiya. The data used in this study is a news text 

about the Taliban uploaded on the Al Arabiya website on September 1-15, 2021. 

The representation of the Taliban in Al Arabiya news is revealed using the theory 

of critical discourse analysis of the Teun A. van Dijk model. The critical discourse 

analysis of Teun A. van Dijk's model uses three dimensions, namely the text 

dimension, the social cognition dimension, and the social context dimension. The 

research method used in this study is a qualitative method which consists of three 

stages, namely the data collection stage, the data analysis stage, and the 

presentation stage of the data analysis results. The data collection of this research 

used the referential method. The data that has been collected in the data table is 

analyzed using van Dijk's theory of discourse analysis with three dimensions of 

discourse, namely text, social cognition, and social context. Based on the analysis, 

it was found that there were seven representations of the Taliban. First, the 

Taliban are represented as insurgents. Second, the Taliban is represented as a 

movement that breaks promises. Third, the Taliban are perpetrators of 

humiliation. Fourth, the Taliban are represented as perpetrators of violence. Fifth, 

the Taliban are represented as perpetrators of injustice against Afghan women. 

Sixth, the Taliban are represented as absolute rulers. Seventh, the Taliban is 

represented as a terrorist organization. 
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 الملخص

 عبر العربية الإعلام وسائل تغطية في طالبان حركة تمثيل عن الكشف إلى بحثال اهذ هدفي
 تم طالبان عن ةإخباري وصنص هي بحثال اهذ في المستخدمة البيانات. العربية قناة الإنترنت،

 ربيةالع أخبار في طالبان تمثيل عن الكشف تم. 2021 سبتمبر 15-1 في العربية موقع على اتحميله
 هو بحثال اهذ في المستخدم البحث منهج إن. فان ديكلـ النقدي الخطاب تحليل نظرية باستخدام

 ومرحلة البيانات تحليل ومرحلة البيانات جمع مرحلة هيو  مراحل ثلاث من يتكون نوعي منهج
 اناتالبي تحليل يتم. بياناتال جمع في المرجعي الأسلوب استخدام تم. البيانات تحليل نتائج عرض

 الاجتماعي والإدراك النص وهي للخطاب، بنية بثلاث الخطاب لتحليل ديك فان نظرية باستخدام
. كمتمردين  طالبان أولا ،. طالبان عن سبع تمثيلات تم ،التحليل على بناء  . الاجتماعي والسياق

 ظالمة على طالبان ،خامسا  عنيفة.  طالبان رابعا ،. هانةم طالبان ثالث ا،. بوعودمخالفة  طالبان ثاني ا،
 .إرهابية منظمة طالبان سابعا،. المطلقة بالسلطة ممثلة طالبان سادسا ،. الأفغانية المرأة

 
 فان ديك، تمثيل ، طالبان، خطاب نقدي،العربيةقناة  الكلمات الدليلية:
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